
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中西區環衞會文件第  23/2024 號
 

(2024 年 5 月 30 日食物環境衞生委員會第三次會議  )


關注中上環一帶酒吧食肆的持續噪音問題

背景：

噪音滋擾是中上環一帶的常見問題，造成噪音的主要原因是由於中上環一帶

例如蘇豪區街道的酒吧食肆林立，而且與民居往往只有一街之隔，部分酒吧食肆

的顧客在深夜聚集聊天、大聲叫囂及酒後鬧事的情況容易對附近居民產生噪音滋

擾。近期，我們接到不少區內市民反映，隨著市場開放，經濟活動逐步復蘇，越

來越多酒吧食肆在店內設有樂隊現場表演活動，現場表演時使用的擴音器和樂器

會產生巨大聲浪，更加劇了噪音滋擾問題的嚴重性。

事實上，酒吧食肆推出樂隊現場表演等特色活動鼓勵顧客消費，能夠帶動區

內夜經濟的發展。但是，在舉辦這些活動時，也應該照顧到區內居民的感受，以

平衡各持分者的利益。不少區內市民向我們反映，指他們面對噪音滋擾問題時往

往得不到適切的解決方法，原因主要有三個。（ 1）執法人員接報到場後，音量已

經降至正常水平（ 2）執法人員對有關市民作警示離開後，噪音仍然會故態復萌

（ 3）執法人員在噪音現場時往往沒有測量聲量的專業儀器，故無法判斷聲量是

否超過標準。

噪音滋擾是中上環一帶積存已久的問題，對區內居民的日常生活及起居作息

帶來負面影響。因此，政府相關部門需要正視此問題作出改善。

問題： 

1. 	 請政府有關部門提供中上環一帶過去兩年與酒吧食肆噪音相關的投訴數字及

成功檢控數字？其中，可否單獨提供投訴酒吧食肆樂隊現場表演噪音問題的

數字？



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 	 請問針對中上環一帶酒吧食肆的噪音黑點，政府有關部門有沒有採取主動執

法及突擊檢查的行動？如有，請提供過去兩年相關行動的次數及其成效如

何？ 

3. 	 請問針對酒吧食肆的樂隊現場表演活動，目前有沒有相關條例或指引作監管

其表演的聲量？如有，相關條例或指引的執行成效如何？  

4. 	 當區內市民持續地遇到噪音問題時應如何求助？除了報警以外，他們應該如

何處理以保障自己的權益？  

5. 	 有關噪音問題相關條例的罰則是否有空間可以加強，以增加條例的阻嚇力？

建議： 

1. 	 處理關於噪音投訴的個案時，政府有關部門可否隨身配備聲量測量專業儀

器，方便即時在現場監察聲量。 

2. 	 針對噪音問題持續發生的地點，政府有關部門應增加主動執法及突擊檢查的

行動次數，加強阻嚇力。 

3. 	 政府有關部門可否成立針對嚴重噪音問題的專責小隊，加強部門之間的協調

性，提高效率。 

4. 	 加強向酒吧食肆負責人及公眾進行關於噪音管制的教育，提高市民的公民意

識。
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